



## Une ruralité pleine d'avenir// LIVRE

L'auteur Jean-Marc Esnault livre un ouvrage qui se penche ce qu'est la ruralité aujourd'hui : un concept en réinvention profonde.



« Bienvenue dans la nouvelle ruralité ! » est un ouvrage qui veut repenser notre relation aux territoires ruraux.

À travers son ouvrage intitulé, « Bienvenue dans la nouvelle ruralité ! » Jean-Marc Esnault partage sa vision de la ruralité. Intime et prospectif, tolérant et militant, littéraire et sociétal, ce livre nous interroge avec force et simplicité sur l'aménagement des ter-ritoires, l'environnement, l'agriculture, le commerce de proximité, les énergies renouvelables, la médecine, les arts, la culture, le vivre-ensemble, soit tout ce qui constitue les clefs de la reconquête des territoires ruraux. L'auteur pointe du doigt les errances du passé, l'immobilisme du présent, montre les enjeux auxquels nous sommes confrontés et qui peuvent trouver des solutions dans nos campagnes. Avec

humour parfois, jouant des références historiques, scientifiques et culturelles, Jean-Marc Esnault pense nos campagnes différemment, dans une approche pluridisciplinaire et transverse. Le chemin qu'il préconise, pour un monde meilleur, est celui d'une ruralité plus habitée et plus vivante, de villes plus habitables et respirables. Cette voie est-elle possible ? L'auteur se définit lui-même comme un utopiste réaliste.

### Un auteur impliqué

Petit-fils d'agriculteur, Jean-Marc Esnault a passé son enfance dans un village des Côtes-d'Armor. Il fait ses études à Rennes où il se forme au développement social des organisations, à la sociologie et aux politiques d'emploi. Rapidement, il prend la direction d'établissements de formation préparant aux métiers de l'agriculture, de l'agroalimentaire, du paysage, de l'environnement. Aujourd'hui directeur général de The Land ainsi que président fondateur du fonds de dotation « La terre et les

Hommes » et du Think-tank Terre d'avenir, il a publié son ouvrage « Bienvenue dans la nouvelle ruralité » aux éditions L'Harmattan. Afin de préparer ce monde de demain qui dès aujourd'hui s'impose, Jean-Marc Esnault a souhaité créer un véritable écosystème au service du développement des nouvelles ruralités. C'est pourquoi, il a créé The Land, un espace de formation, de réflexion, de culture, d'innovation sociale et entrepreneuriale qui regroupe aujourd'hui plus de 30 entités. Constitué de 5 pôles : l'enseignement secondaire (3 lycées), l'enseignement supérieur (11 écoles), la formation continue (+ de 40 formations et 200 métiers), le développement économique (incubateur, centre d'expérimentation alimentaire, serre) et la vie sociale et culturelle (émission TV, conférences, résidences d'artistes...), *The Land* c'est donc 7 hectares pour cultiver l'humain, la rencontre et l'échange ! ■

*par D'après Communiqué*

